
令和元年９月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和元年９月１１日  

【一般質問】 

令和元年９月１１日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

森林整備 

○ 新たな森林管理システム推進には、新たな林業経営者間連携や協働

関係の構築を 

・ 事前アンケートの結果は 

・ 森林経営管理制度の概要は 

・ 大きく拡大する本市の役割に対する備えは 

・ 意欲と能力のある林業経営者の現状は 

・ 林業経営者間の連携や協働関係の構築を 

 

教育 

 ○ 民間団体の活用で古文書の利活用促進を 

・ 綾部市資料館の現体制は 

・ 本市所蔵の古文書の現状は 

・ 古文書収集をさらに努めるべきでは 

・ 各地にある歴史の会などへの連携は 

２ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

都市整備 

○ 都市機能施設の集積化について 

・ 「京 綾部ホテル」閉館以降の今日までの市の取組について 

・ 新図書館計画構想策定後の整備計画について 

・ 公共施設総合管理計画策定後の進捗状況と各公共施設の集約化・ 

複合化等について 

○ 市街地開発とアクセスの改善について 

・ 市道西町青野線の渋滞と交差点改良について 

・ 市道宮代豊里線整備の進捗状況について 

・ 市街地に点在する国有財産(農林省用地)の今後の利用計画につい 

 て 

・ 市街地の住宅建設と道路計画について 

・ 綾部駅自由通路階段の老朽化対策と駐輪場整備について 

３ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

子育て 

○ 幼児教育無償化について 

・ 待機児童など無償化に伴う影響の見通しは 

・ 実費負担となる副食費の金額や徴収方法は 

・ 各園の事務負担増大への支援策は 

・ 給食は保育の一環であり、副食費も含めて無償化すべき 

・ 公立保育園・幼稚園の無償化費用については国・府へ費用負担を 

求めるべき 

 

教育・防災 

○ 学校体育館のエアコン整備について 

・ 児童生徒の熱中症等の状況は 



・ 夏季の体育館の利用状況は 

・ 避難所としての学校体育館の役割は 

・ 学校体育館のエアコン設置の検討は 

 

水道 

○ 将来にわたる安心・安全な水道の供給体制について 

・ 安全対策の取組状況は 

・ 財政基盤強化の取組、今後の見通しは 

・ 技術継承のための人材育成の取組は 

・ 府主導で進められている広域連携に向けた協議会での検討状況は 

４ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

福祉 

○ 障害のある人たちへの支援の推進について 

・ 放課後等デイサービスの現状と課題について 

・ 聴覚障害のある人へのコミュニケーション支援活動について 

・ 音声文字化システムのさらなる運用先について 

 

スポーツ 

 ○ 2020年に行われる東京オリンピック・パラリンピックについて 

・ 聖火リレーのランナー募集状況と綾部市内におけるコースにつ 

いて 

・ 新市民センター等でパブリックビューイングを行ってみては 

 

観光 

○ 観光客の誘客について 

・ 各地区にある大河ドラマに関する観光資源について 

・ 舞鶴埠頭に入港する大型クルーズ船の観光客の誘客について 

５ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

農林業 

○ 有害鳥獣 

・ 被害の年度別、直近の状況は 

・ 生息数、数の状況は 

・ 猟友会会員の状況は（特に猟銃所持者の状況について） 

・ 猟銃免許所持者の今後の確保は 

 

平和 

 ○ 戦没者遺族会と平和を大切にする教育 

・ 遺族会会員減少状況は 

・ 学校の平和を大切にする教育の現状は 

・ 平和行事に児童、生徒を参加させる考えはないか 

・ 追悼式への遺族会会員の参加状況は 

・ 今後の追悼式のあり方についての考えは 

 



【一般質問】 

令和元年９月１２日（木）午前９時３０分から（発言者４人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

観光 

○ 観光の推進は 

・ 観光の方針と現状 

・ 今後のグンゼスクエアの活用は 

・ 他企業とのプロジェクト計画は 

・ 観光コースのネットワーク化は 

○ 観光資源の発掘を 

・ 日本一を目指す資源発掘状況は 

・ 企画提案や意見の募集は 

・ スポーツ観光について 

・ 里山ねっと・あやべの体験型交流について 

○ 観光の情報発信は 

・ 特派員や特別大使など創設は 

・ 応援団体への協力体制は 

７ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

情報発信 

 ○ 情報発信の取組状況について 

・ 現在、さまざまな手法で市内外へ向け情報発信されているが、成 

果と課題は 

・ 今後、綾部市を市内外へと広めていくための展望は 

 ○ 特別市民制度の充実を 

・ 近年の会員状況の推移と返礼品の推移は 

・ 2000人を維持するための方策は 

 

公共交通 

 ○ 市民の交通手段確保に向けて 

・ あやバス、ＪＲ等の公共交通機関の利用状況は 

・ バス停等から自宅までの移送サービスが必要では 

 

福祉 

 ○ 福祉フロンティアのドライバー確保について 

・ 高齢化が進むドライバー確保への対策は 

・ ドライバーが安心して運転業務をできるような環境整備を 

 

労働 

 ○ 働き方改革について 

・ 市内企業の状況は 

・ 市職員の意識変革が必要では 

・ 学校の働き方改革を通じた教育の質の向上が求められるのでは 

８ 
荒 木 敏 文

（創政会） 

持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ） 

○ 市の取組状況は 

 ・ 現総合計画・後期基本計画での重点施策の状況は 

○ 今後市が取り組む目標・重点施策は 

 ・ 後期基本計画以降の主な目標・重点施策は 



○ 次期総合計画でのＳＤＧｓの位置付けは 

 ・ 国連で採択された１７の目標を第６次市総合計画でどう扱うか 

 

大規模プロジェクト 

 ○ 住宅・工業団地事業の収支について 

  ・ 住宅・工業団地の造成から販売までの現時点での収支は 

  ・ 今後見込まれる収入と支出は 

 ○ 工業団地契約完了と人手不足の中、今後の企業誘致の取組は 

・ 今後の方向性と具体的な取組状況は 

・ 大規模工場用地のニーズとその対策は 

９ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

○ 災害時のスムーズな避難を進めるために 

・ ５段階の避難情報での情報伝達訓練の結果は 

・ 過去に出された避難勧告、避難指示の呼びかけの結果をどう見て 

いるのか 

・ 避難所内への十分な情報提供を 

・ 指定避難所天井や壁、照明器具などの非構造部材の安全点検は 

 

消防 

 ○ 消防団員の活動内容と団員確保について 

・ 消防団活動の改善がされてきたがその内容は 

・ 消防団員が不足している要因をどう考えるのか 

・ 団員勧誘に、活動の計画や訓練内容は十分な紹介がされているの 

 か 

 

農業 

○ 中山間地の農業を守り、安心の食材を求める消費者の声にこたえる

ことはできるか 

  ・ 食料自給率３７％と発表されたが、政府目標は 2025 年までに 

４５％とされている。市の見解は 

・ 府の調査で中丹地域の農業従事者が１０年後に半減するとされて 

いるが、綾部市の見通しと対策は 

・ 輸入小麦製品から残留農薬が検出された。綾部の安心安全な食生 

活を守るため生産者の立場から、また消費者を守る立場から見解を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

令和元年９月１３日（金）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

10 
種 清 喜 之 

（民政会） 

教育 

 ○ 本市の特色ある国際理解教育について 

・ 本市の国際理解教育の現状と各事業の実績は 

・ 各事業の検証と今後の展開は 

・ 外国語や異文化に触れる機会をさらに増やす取組を 

 

国際交流 

 ○ 国際交流を活かしたまちづくりを 

・ 市内において外国人の方と交流できる機会は 

・ 市内で国際交流できる機会の創出を 

・ フィリピン共和国との交流・連携は 

・ フィリピン共和国の都市と友好都市またはパートナーシティ提携 

 を 

 

財政 

○ 大災害に見舞われた平成３０年度の決算見込みは 

・ 有史に残る大災害により危機的状況に陥った平成３０年度の決算 

見込みは 

11 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

教育 

○ 放課後学級運営 

・ 放課後学級の果たす役割の認識は 

・ 実施状況は 

・ 条例や施行規則と現状の乖離は 

・ 支援員の労働条件や研修は 

・ 毎日・毎週・毎月の支援員の打ち合わせは 

・ 西八田小学校での開設に向けて 

 

環境 

○ 喜楽鉱業及び「旧岡部ロック」跡地への工場進出に関わって 

・ 「旧岡部ロック」跡地への企業進出は 

・ 地元説明、環境アセスは 

・ 喜楽鉱業での環境調査のあり方は 

 

公共交通 

 ○ あやバスの拡充を求める 

・ 現状の実施状況は 

・ 国・府の補助金は 

・ 特別交付税の申請は行っているか 

・ 地域交通の拡充は市民の生存権保障の重要な柱。そのための財源 

確保を 

 

 

 



12 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

防災 

○ 綾部市防災訓練について 

・ 訓練の概要について 

・ 今回の訓練の成果について 

○ 災害時要援護者の避難対策について 

・ 災害時要援護者台帳の対象者と現在の登録状況 

・ 要支援者名簿の共有化について 

・ 要支援者の個別支援、行動計画について 

・ 福祉避難所の施設数と現状の受け入れ可能人数は 

・ 福祉避難コーナーの状況は 

・ 訪問介護事業者とホームヘルパーの派遣に関する協定について 

・ 福祉、保健、医療の関係団体との連携強化について 

 ○ 災害自動販売機の設置について 

・ 災害自動販売機の設置状況 

・ Ｗｉ−Ｆｉ付き自動販売機設置について 

・ 災害対応型紙カップ式自動販売機の設置について 

 

消防 

○ 消防の広域化ついて 

・ 消防広域化に向けての進捗状況について 

・ 今後の取り組むべき課題 

 ○ 「地域防災力の要」消防団の充実強化について 

・ チエンソー整備に至った経過と研修状況、配置計画について（消防 

団活動支援事業） 

・ 消防団員新基準活動服の更新について 

13 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

経済 

○ 消費税１０％実施は地域経済の落ち込みにつながるのでは 

・ 経済状況悪化の中で増税することについての見解と市内への影響 

をどう考えるか 

・ １０月１日に向けて市内商店等の準備は 

・ 相談窓口や融資制度等、対応の考えは 

 

防災 

 ○ 水害等、避難行動へつながる情報提供を 

・ 避難情報発令は何を基準に判断するのか 

・ 市が持つ情報を地区別にわかりやすく伝えること 

・ 防災ラジオ購入への補助を 

 

子育て支援 

○ 多胎児の支援制度創設を 

・ 多胎児（産前から）への支援の必要性 

・ 具体的な支援策創設を 

・ 多胎児への保育認定基準緩和を 



14 
本 田 文 夫 

（民政会） 

市政 

○ 移住立国プロジェクト事業について 

・ 現在の進捗状況は 

・ 今後の取組について 

○ 情報伝達について 

・ あやべーる、メールマガジン及びライフビジョンの利用状況につい

て 

・ 今後の課題として防災行政無線屋外拡声子局の増設は 

 

道路 

 ○ 安全・安心な市道管理について 

・ 市道向田線の拡幅について 

・ 市道向田線と市道白道路仁和線交差点の改良について 

 

福祉 

○ 障害者雇用について 

・ 綾部工業団地内企業での障害者雇用の現状について 

・ 綾部工業団地内でのあやバスの時刻表はどのようになっているか 

・ 障害者の方が通勤可能な交通手段の確保を 

 


